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会   議   録

会議の名称 平成３０年度本庄市行政改革審議会第１回会議

開 催 日 時  平成３０年７月２６日（木）
午前・午後１時３０分から 

午前・午後２時３０分まで

開 催 場 所  本庄市役所６階 大会議室

出 席 者

審議会：巴会長、江原副会長、鳥羽委員、飯野委員、木村委員、

池田委員、谷田委員、渡部委員、小林委員

事務局：山下部企画財政部長、笠原企画課長、折茂課長補佐、

松井主任、桜沢主事

 欠 席 者 審議会：金井委員、佐藤委員、太田委員

議  題

（次  第）

１ 開  会

２ 委嘱状交付

３ あいさつ

４ 会長選出

５ 諮  問

６ 議  題

 （報告事項）

  本庄市行政改革審議会規則の制定について

 （協議事項）

  本庄市行政改革審議会の運営方法（案）について

 （審議事項）

   本庄市行政改革大綱及び実施計画（平成２５年度～平成

２９年度）総括（案）について

 ７ そ の 他

８ 閉  会

配 付 資 料

・平成３０年度本庄市行政改革審議会第１回会議 次第

・【資料１】第５次本庄市行政改革審議会 委員名簿

・【資料２】諮問書

・【資料３】本庄市行政改革審議会設置条例

・【資料４】本庄市行政改革審議会規則

・【資料５】本庄市審議会等傍聴規則

・【資料６】本庄市行政改革審議会の運営方法（案）について

・【資料７】本庄市行政改革大綱及び実施計画（平成２５年度
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～平成２９年度）総括（案）に対する意見並びに回答

・【資料８】第５次行政改革審議会の平成３０年度のスケジュ

ールについて（予定）

・【事前配布資料】本庄市行政改革大綱及び実施計画（平成２

５年度～平成２９年度）総括（案）

主 管 課 企画財政部企画課
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会 議 の 経 過  

発 言 者 発言内容・決定事項等

事務局

（企画課長）

皆様こんにちは。本日は、大変お忙しいところ、平成３０年

度本庄市行政改革審議会第１回会議にご出席をいただきまして

誠にありがとうございます。本日、司会を務めさせていただき

ます、企画課長の笠原と申します。どうぞよろしくお願いしま

す。

なお、本日は、傍聴の希望者が２名おります。本庄市審議会

等傍聴規則第３条に従って、傍聴希望の手続きを行い入室して

いただいておりますので、ご了承願います。

また、本日、本庄ケーブルテレビより会議の冒頭の撮影申し

出がございましたので、ご了承願いたいと思います。

なお、今年は連日災害級の猛暑が続いております。水分補給

等につきましては、現在会長が不在ですので副会長とご相談さ

せていただきまして、各自、適宜お取りいただくということで、

よろしくお願いいたします。

それでは、次第の２番の委嘱状の交付ですが、今回、審議会

委員の交代が２名ございましたので、委嘱状の交付を行わせて

いただきます。こちらでお名前をお呼びしますので、その場で

お立ちいただき、市長より委嘱状の交付をお受けいただきます

よう、お願い申し上げます。

本庄市議会議員  巴 高志 様

（委嘱状の交付）

ありがとうございました。

なお、本日欠席のこだま青年会議所の佐藤智宏様につきまし

ては、後日、事務局より委嘱状を交付いたします。

続きまして、次第の３番のあいさつでございますが、本来で

あれば、審議会の会長よりごあいさつを頂戴すべきところです

が、現在、会長が不在という状態でございます。つきましては、

江原副会長にごあいさつをいただきたいと思います。よろしく

お願いいたします。

江原副会長 皆様、こんにちは。副会長の江原貞治でございます。青木会長

が市議会議員をご勇退されました。その関係で会長職務代理者と

いう立場でご通知を申し上げましたところ、お暑いところ本当に
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大勢の委員の皆様にご出席をいただきまして、誠にありがたく厚

く御礼を申し上げます。会長が選出されるまで、その任務を務め

させていただきます。よろしくお願いしたいと存じます。

 それでは、ただいまより、平成３０年度本庄市行政改革審議会

第１回会議を開会いたします。よろしくお願い申し上げます。

事務局

（企画課長）

ありがとうございました。

続きまして、吉田市長よりごあいさつ申し上げます。

市長 皆様、こんにちは。連日、大変な猛暑が続いておりまして、今

朝は随分涼しくなったと感じましたが、やはり昼間になりますと、

暑くなってまいります。どうぞお身体をご自愛いただきたいと思

います。さて、本日はご多用中にもかかわらず、本庄市行政改革

審議会にご出席を賜りまして、誠にありがとうございます。

今般、新たに巴委員と佐藤委員をお迎えし、平成３０年度第１

回目の本庄市行政改革審議会を開催することとなりました。

昨年度の審議会では、平成３０年度から平成３４年度までの５

年間を計画期間といたします、本市の新たな「行政改革大綱」及

び「実施計画」について活発にご議論いただき、その結果、おか

げさまで無事、新たな大綱及び実施計画を策定することができま

した。今年度からは、その新しい大綱及び実施計画に基づきまし

て、全庁的に行政改革に取り組んでいく所存でございます。その

取組みにつきましては、この後、新会長に諮問をさせていただこ

うと考えております。

先程も申し上げましたとおり、今年度から新しい行政改革の取

組みがスタートしているところでございますけれども、昨年度ま

での５年間は、平成２５年度から平成２９年度までの５年間を計

画期間とした「本庄市行政改革大綱」及び「本庄市行政改革大綱

実施計画」に基づきまして、行政活動のあり方を見直しながら、

簡素で効率的な行政体制と自立した健全な財政体制の確立に向け

て、行政改革を推進してきたところでございます。今回は、この

平成２５年度から平成２９年度までの５か年の行政改革の取組結

果及び成果を総括としてまとめましたので、皆様から忌憚のない

ご意見を頂戴して、今後に繋げていきたいと考えております。

今年度の行政改革審議会におきましても、この後、諮問させて

いただきますけれども、今年度からスタートします行政改革の進

捗状況について、活発なご議論を幅広い視点から頂戴したいと思

っておりますので、皆様からのご指導、ご鞭撻のほどお願い申し

上げまして、私からのごあいさつとさせていただきます。今年度

もどうぞよろしくお願い申し上げます。
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事務局

（企画課長）

ありがとうございました。

それでは、本日は、平成３０年度第１回目の会議でございます

ので、ここで委員の皆様から、一言、自己紹介をいただきたいと

思います。お手元の資料１の名簿の順に巴委員からお願いいたし

ます。

（委員自己紹介）

ありがとうございました。

続きまして、事務局でございますが、企画財政部長より順に自

己紹介させていただきたいと思います。

（事務局職員 自己紹介）

続きまして、次第の４番、会長の選出についてですが、先ほど

も申し上げましたとおり、現在、当審議会の会長が不在という状

況でございますので、改めて新しい会長の選出をお願いしたいと

思います。会長の選出につきましては、本庄市行政改革審議会条

例第４条第１項で「審議会に会長及び副会長を置き、委員の互選

によりこれを定める」と規定されています。

なお、会長の選出までは、同条例第４条第２項及び第３項の規

定に基づき、会長の職務代理者であります江原副会長に進行をお

願いしたいと思います。

江原副会長 副会長の江原でございます。会長が決まりますまで、会長職務

の代理として、議事の進行を務めさせていただきます。よろしく

お願いいたします。

先程、事務局の説明にもあったとおり、条例により、「会長は委

員の互選により定める」と規定されてございますが、いかがいた

しましょうか。

（飯野委員 挙手）

飯野委員、お願いします。

飯野委員 皆様もご承知のとおり、前会長は、第１号委員として市議会よ

り選出されておりました青木議員に務めていただいておりまし

た。そこで、私からの提案でございますが、新しい会長について

も、同じく第１号委員として市議会より選出されております巴委

員を推薦いたします。私からは以上でございます。
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江原副会長 飯野委員より巴委員を会長に推薦する提案がございましたが、

皆様いかがでしょう、ご異議ございませんか。

（なし）

ないようですので、皆様拍手にてご承認をいただきたいと思い

ます。

（拍手）

ありがとうございます。

それでは、会長が決まりましたので、私はここで議長代理の職

を降りさせていただきたいと思います。ご協力ありがとうござい

ました。

事務局

（企画課長）

江原副会長、ありがとうございました。

それでは、巴会長は前方の会長席へお願いいたします。

（巴会長 会長席へ移動）

それでは、ここで新しく会長に就任されました巴会長よりごあ

いさつをいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

巴会長 皆様、改めましてこんにちは。先ほど、市長より新しく審議会

委員として委嘱していただいたばかりですけれども、会長という

ことで、先ほど個人的に江原副会長からもこの審議会の会長は歴

代立派な人がなっているという話を伺いまして、非常に身の引き

しまる思いでございます。これから１年間、この審議会をスムー

ズに進められるよう努力して参りますので、皆様、ご協力をよろ

しくお願い申し上げます。

事務局

（企画課長）

ありがとうございました。

続きまして、次第の５番になりますが、本庄市行政改革審議会

設置条例第２条の規定に基づきまして、市長から会長へ諮問書を

お渡しいたします。

（市長から会長へ諮問書の手交）

ここで、誠に申し訳ございませんが、市長は次の公務がござい

ますので、退席させていただきます。
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（市長退席）

ここで、事務局より、配布資料の確認をさせていただきます。

本日、机の上に配布させていただいたものとしまして、

① 本日の次第

②【資料１】第５次本庄市行政改革審議会 委員名簿

③【資料２】諮問書

④【資料３】本庄市行政改革審議会設置条例

⑤【資料４】本庄市行政改革審議会規則

⑥【資料５】本庄市審議会等傍聴規則

⑦【資料６】本庄市行政改革審議会の運営方法（案）について

⑧【資料７】本庄市行政改革大綱及び実施計画（平成２５年度

～平成２９年度）総括（案）に対する意見並びに回答

⑨【資料８】第５次行政改革審議会の平成３０年度のスケジュ

ールについて

以上９点でございます。

また、事前に郵送させていただきました資料として、

【事前配布資料】本庄市行政改革大綱及び実施計画（平成２５年

度～平成２９年度）総括（案）

でございます。資料の不足等はございませんでしょうか。

（なし）

それでは続きまして、議事に入らせていただきますが、議事の

進行につきましては、本庄市行政改革審議会条例第４条第２項の

規定により、会長が議長となって行うこととなっております。こ

れからの議事の進行につきましては巴会長にお願いしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。

議長 会長が会議の議長を行うということでございますので、この後

の議題につきまして、議事の進行をさせていただきます。会議の

スムーズな運営に、ご協力をよろしくお願いいたします。

それでは、早速議事に入らせていただきます。

はじめに、報告事項「本庄市行政改革審議会規則の制定につい

て」事務局から説明をお願いいたします。



様 式

8 

事務局

（松井主任）

（資料に基づき説明）

議長 ただいまの事務局からの説明に対しまして、ご意見、ご質問が

ございましたら、お願いします。

 （なし）

 ないようでしたら、続きまして、協議事項「本庄市行政改革審

議会の運営方法（案）について」事務局から説明をお願いいたし

ます。

事務局

（松井主任）

（資料に基づき説明）

議長 ただいまの事務局からの説明に対しまして、ご意見、ご質問が

ございましたら、お願いします。

鳥羽委員 内容は特に問題ないと思うのですが、このことを定めた理由や

経緯について伺います。今までに、このような決まりを定めてい

なかったために不都合が生じたことがあったから今回定めるの

か、若しくは、一般的に定めておいた方がよいものだから定める

のか、その辺りの経緯についてお聞かせ願えればと思います。

あまり細かい決まりを設けると運用が大変になるのではと思

い、ある程度事務局の裁量で運用できるようにしてもよいのでは

ないかというのが私の意見です。

事務局

（企画課長）

今までに支障があったかということですが、特段支障はなかっ

たと見受けられます。今回、改めて、今までの運営方法を明らか

に明文化したところでございます。

鳥羽委員 この決まりを定めることによって、事務局もやり易くなるとい

う理解でよろしいでしょうか。

事務局

（企画課長）

おっしゃるとおりでございます。

今まで行っていたことについて、明文化し、運用を図っていき

たいということでございます。

議長 他に、ご意見、ご質問はございますか。

（なし）

ご異議等がないようでしたら、資料５の表題から（案）を取り、

決定したいと思います。

続きまして、審議事項「本庄市行政改革大綱及び実施計画（平

成２５年度～平成２９年度）総括（案）について」事務局から説
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明をお願いいたします。なお、資料は事前に配布されていますの

で、説明はできるだけ簡潔にお願いいたします。

事務局

（松井主任）

（資料に基づき説明）

議長 ただいまの事務局からの説明に対しまして、ご意見、ご質問が

ございましたら、お願いします。

鳥羽委員 この資料は、市民目線、そして行政改革目線から掲げた各テー

マについて、よく書き上げられていると思います。改めて、５年

間の集大成についてまとめていただきました職員及び事務局の皆

さんに感謝を申し上げたいと思います。

個々の内容については職員の皆さんが５年間の中で一生懸命切

磋琢磨しながら取り組んでいただいており、我々委員が細かく把

握するのは難しいところだとは思います。ただ、委員目線で感じ

たことですが、各テーマについて目標達成に至るまでの過程や取

組む姿勢も重要であるとは理解していますが、当初の計画に対し

てどの程度達成できたのかということを、数字で表せるところは

数字で表すようにするとよりわかりやすくなると思いました。企

業に勤めていた経験からすると、やはり行政もある程度数字で表

していく必要があると感じました。

また、課題が多いため進捗が思うようにいかなかったテーマに

ついてですが、課題があるということは、逆にその課題を解決し

ていくことでより一層深い掘り下げをしてくれるのではないかと

理解しています。

さらに、５年間の成果に対して企業のように職員の皆さんに記

念品でも差し上げることで、成果を成し遂げた職員のモチベーシ

ョンの向上にもつながると思いますので、そのようなことも検討

していただけるとありがたいなと思います。以上でございます。

議長 ありがとうございます。今のお話は、意見ということでよろし

いでしょうか。

鳥羽委員 もちろん、個々についてはプロの職員がやっていることですの

で、意見として申し上げました。

議長 貴重なご意見をありがとうございます。

他に、ご意見、ご質問はございますか。

（なし）

ご異議等がないようでしたら、資料の表題から（案）を取り、

決定したいと思います。
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その他に、ご意見、ご質問がないようでしたら、これで本日の

議事は終了させていただきます。

それでは、進行を事務局にお返しします。議事進行へのご協力

と熱心なご審議に感謝申し上げます。

事務局

（企画課長）

皆様には慎重審議大変ありがとうございました。また、議長を

務めていただきました巴会長には大変ありがとうございました。

続きまして、次第の７番のその他でございますが、今後のスケ

ジュールについて事務局から連絡をさせていただきます。

事務局

（企画課長補

佐）

それでは、事務局より今後のスケジュールについてご説明いた

します。

まず、本日ご審議いただきました、平成２５年度から平成２９

年度までの５か年の総括資料につきましては、この後、市のホー

ムページに掲載させていただく予定でございます。

次に、今年度の審議会のスケジュールについてですが、資料８

の「第５次行政改革審議会の平成３０度のスケジュールについて」

をご覧ください。

まず、今年度の審議会ですが、現在の第５次審議会の任期の２

年が満了となります来年の１月３０日までに、全３回の開催を予

定しております。

そして、次回の審議会でございますが、１１月下旬を予定して

おります。その内容ですが、平成２９年１月に開催しました第５

次審議会の最初の会議の中で市長より諮問されました「平成２９

年度までの行政改革の推進に係る事項」、本日ご審議いただきまし

た５か年の総括となりますが、これに対しまして、当審議会とし

て答申していただきますので、答申書の内容についてご審議いた

だきたいと考えております。この答申書につきましては、本日の

審議内容等に基づき、事務局で素案を作成し、これを事前に郵送

にて皆様に送付させていただきまして、ご確認いただきたいと考

えております。

その後、１１月の審議会において事務局作成の答申書の内容に

ついてご審議いただいた上で、内容を決定していただき、１２月

上旬までに市長へ答申書の提出をさせていただきたいと考えてお

ります。また、昨年度にご審議いただき、今年の３月に策定しま

した平成３０年度から３４年度における新たな行政改革大綱およ

び実施計画に基づく、今年度上半期、４月から９月となりますが、

これについての行政改革への取組内容についても、５か年の総括

とはまた別として、次回１１月下旬の審議会でご審議いただく予

定です。
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そして、さらに来年１月の第３回で、本日受けた今年度からス

タートした行政改革大綱及び実施計画の取組みについての諮問に

対する答申についてご審議いただきたいと考えております。

どうぞ、ご協力をよろしくお願いいたします。事務局からの報

告は以上でございます。

事務局

（企画課長）

それでは、次第の８番の閉会でございますが、江原副会長より、

一言ごあいさつをいただきたいと思います。

江原副会長 皆様方におかれましては、慎重審議ありがとうございました。

巴会長が選出されました。私たちも今までと同じように、また、

それ以上に、歴史ある行政改革審議会において立派な審議をし答

申ができますよう、ご祈念申し上げまして、閉会の言葉とさせて

いただきます。本日は誠にありがとうございました。

事務局

（企画課長）

ありがとうございました。以上をもちまして、本日の日程はす

べて終了いたします。本日は、どうもありがとうございました。


